

## 34 - El Berro

Diese Route ist eine Kombination gut markierter Routen (die PR-MU 79, die PR-MU 69 und die GR-MU-252) und gibt uns ein buntes Bild der Sierra Espuña. Der erste Teil leitet in die Richtung Gebas und gibt uns eine schöne Aussicht über die Wüstenlandschaft vom Barranco de Gebas. Wieder auf dem Weg zurück nach El Berro begeben wir uns mehr in die Richtung des Kerns der Sierra Espuña und haben wir regelmäßig eine schöne Aussicht über die Gipfel dieses Gebirges. Die Wanderung ist relativ lang aber wir laufen die ganze Zeit über ausgezeichnete Pfade, also nirgendwo führt die Route wirklich zu Komplikationen.

- Beim Ausgang des Campingplatzes (1) gehen wir nach links, zu El Berro. In El Berro gibt es rechts von der Hauptverkehrsstraße eine weiß-rot-gelb markierte Straße (2) in die wir gehen, auf die GR-252, und verlassen so El Berro. Wir kommen jetzt an mehreren Pfaden und Abzweigungen vorbei. Wir bleiben der weiß-roten Markierung folgen.
- Wir gelangen letztendlich an einen schmalen Pfad durch den Wald und laufen an einem alten Wasserkanal entlang. In einigem Moment verlässt der weiß-gelb markierte Pfad diesen Pfad über dem Kanal nach links (3). Wir bleiben hier der weiß-roten Markierung geradeaus folgen.
- Dieser Pfad gelangt weiter an einen Zaun (4) wo wir auf die weiß-gelbe Markierung der PR-MU 69 stoßen. Ab hier folgen wir der weiß-gelben Markierung, rechts aufwärts. Schon schnell biegt der weiß-rote Pfad ab nach links hinunter (5), wir folgen jetzt aber der weiß-gelben Markierung nach rechts, weiter aufwärts.
- Weiter auf einer Gabelung folgen wir der Markierung nach rechts (6). Wir laufen noch eine Strecke weiter über diesen Pfad bis wir an eine Brücke über ein Strömchen gelangen (7). Kurz vor diese Brücke biegen wir ab nach links, auf einen nicht markierten Pfad.
- Dieser Pfad ist mal ein steiler Aufstieg und gelangt letztendlich an eine Asphaltstraße (8). Hier biegen wir ab nach rechts und halten uns bei der Gabelung gleich nach links. Weiter in einer Kurve der Straße fügt sich ein Weg zu der Straße von rechts hinzu (9), bei einigen Wegweisern. Wir gehen hier direkt links und bleiben auf der Asphaltstraße. Ab diesem Punkt sehen wir wieder die weiß-gelbe Markierung; wir laufen jetzt auf der PR-MU 79 die wir bis ans Ende der Wanderung folgen.
- Weiter dreht die Asphaltstraße in einer Kurve nach rechts und kurz dahinten gibt es links einen weiß-gelb markierten Pfad, abgeschlossen mit einem grünen Zaun (10). Also wir gehen auf diesen Pfad.
- Bei der erstnächsten Gabelung (11) bleiben wir rechts auf dem breiten Pfad, danach ignorieren wir einen Seitenpfad links, danach ignorieren wir einen Seitenpfad rechts, wir folgen der Kurve nach links, bei einer Y-Gabelung gehen wir nach rechts weiter nach unten und ignorieren weiter einen Seitenpfad an der linken Seite, die ganze Zeit der weiß-gelben Markierung folgend.
- Wir gelangen jetzt an ein weißes Haus, die Casa de Leiva (12), an dem wir an der rechten Seite vorbei laufen. Wir gelangen jetzt an eine Asphaltstraße und biegen ab nach links. Wir gelangen jetzt an ein Picknickgelände und gehen bei der erstnächsten Gabelung nach links, in die Richtung "Centro de Visitantes" (Besucherzentrum). Schon schnell gibt es an der rechten Seite der Straße einen weiß-gelb markierten Pfad auf den wir gehen. Weiter bei der Y-Gabelung gehen wir nach rechts aufwärts. Bei der Asphaltstraße (14) gehen wir nach links.
- Wir kommen jetzt an einem alten Tuberkulose-Sanatorium vorbei. Vor diesem Sanatorium gibt es rechts einen Pfad den wir ignorieren und danach gibt es links einen markierten Pfad (15) den wir auch ignorieren. Wir laufen am Sanatorium vorbei und folgen der Kurve nach rechts. Hinter dieser Kurve gibt es rechts, markiert mit einem Pfahl, einen Pfad auf den wir gehen (16). Ab hier fügt die GR- 252 sich wieder zu unserem Pfad hinzu, wodurch die Markierung wieder weiß-rot-gelb wird (und oft nur weiß-rot).
- Bei der erstnächsten T-Gabelung (17) biegen wir ab nach rechts und bei der nächsten Y-Gabelung auch wieder nach rechts. Weiter sehen wir rechts einen unbefestigten Weg liegen (18) zu dem wir laufen sollten, über einen Damm, der weiß-roten Markierung folgend. Auf diesem Weg biegen wir ab nach links.
- Weiter (19) ist der Weg mit einem grünen Zaun abgeschlossen für Pkw, aber wir gehen hier einfach geradeaus und ignorieren weiter einen markierten Pfad an der linken Seite (Senda del Dinosaurio). Weiter gelangen wir an eine Kreuzung (20), wo wir nach rechts abbiegen, deutlich markiert mit Pfählen.
- Dieser Pfad ist immer noch weiß-rot markiert. Wir ignorieren einen Privatweg an der linken

### Informationsblatt

Dauer: 4:30 Std.

Länge: 17,7 km.

Wanderungstyp: Rundwanderung

Streckentyp: Waldpfade, Asphaltwege

Markierung: Weiß-gelb / weiß-rot (größtenteils)

Totaler Höhenunterschied: 525 m.

Höchster Punkt: 809 m.

Schwierigkeit: Mittel (3/15)



### Wie kommt man dahin?

Die Wanderung fängt an ab dem Campingplatz "Sierra Espuña" im Dorf El Berro. Fahr erst nach Alhama de Murcia, zu erreichen ab Ausfahrt 627 oder 631 der A7. Danach folge in Alhama den Schildern mit Sierra Espuña / El Berro. Über die C-3315 und die C-25 erreichen wir El Berro. Dies kann sowohl nach als auch vor Gebas, in beiden Fällen über die C-25.



GPS-Koordinaten:

Breitengrad: N 37 53.278

Längengrad: W 1 29.580

Seite (21) und danach bei einer Y-Gabelung gehen wir nach rechts (22). Wir laufen jetzt durch den Barranco de las Brujas, und sowohl unser Pfad als auch das Tal werden immer schmaler.

- Am Ende dieses Pfads gehen wir durch ein Gatter hindurch. Danach gelangen wir an eine Asphaltstraße (23), wo wir nach rechts gehen und damit auf die Hauptverkehrsstraße durch El Berro gelangen, wo wir nach links gehen und direkt zum Eingang des Campingplatzes zurückkehren.

